
 
GD4  Resumo da Reunião, com encaminhamentos  

 

1 

Local: Plataforma Microsoft Teams Data: 25/08/2020 Início 14:00hs Término 18:30hs 

PLENÁRIO DO CBH VERDE 

2ª Assembleia Ordinária do CBH Verde - GD4 

 

Contagem de membros presentes - Lista de presença em anexo 

Titulares: 23 Suplentes com direito a voto: 6 

Suplentes sem direito a voto: 02 Convidados: 04 
 

Ponto de Pauta Descrição Encaminhamento 

Abertura da sessão e verificação de 

quórum 

A presidente Stella abre a reunião por 

videoconferência dando as boas-vindas 

e agradece a participação de todos, 

neste momento difícil por qual estamos 

passando no enfrentamento da 

pandemia do Covid-19.  

. 

Aprovação da 5ª ata de 2019 e 1ª 

Ata de 2020 

As atas foram enviadas para os 

conselheiros por e-mail, para 

contribuições. Acatadas as 

contribuições, as atas foram aprovadas, 

com a abstenção da FIEMG. 

Enviar atas para o Portal 

dos Comitês 

Informações do Conselho 

Estadual de Recursos Hídricos – 

CERH, do Fórum Mineiro de 

Comitês de Bacias hidrográficas 

– FMCBH e da   Gerência de 

Apoio aos Comitês de Bacia 

Hidrográficas – GECBH 

A Presidente Stella faz um pequeno 

histórico das tratativas para realizações 

de reuniões virtuais devido a 

Pandemia. Informa que o processo de 

contratação das equiparadas, no caso a 

Nova Cambuquira, encontra-se em 

andamento. Abre a palavra a Nova 

Cambuquira que informa que o 

processo está andando de forma bem 

lenta e que ainda não há previsão do 

repasse de recurso. E por fim, a 

Presidente Stella faz uma retrospectiva 

de como está o andamento da 

remodelagem da Unidades Estratégicas 

de Gestão de MG, previstas no PERH 

de 2011 e as tratativas de aprovação 

junto ao FMCBH e CERH. 

 

DELIBERAÇÃO CONJUNTA DOS 

COMITÊS MINEIROS DA BACIA 

DO RIO GRANDE Nº 03, DE 16 DE 

DEZEMBRO DE 2019 (Ad 

referendum) que prorroga o prazo de 

vigência do Grupo de Trabalho para 

discussão do processo de 

implementação da cobrança e formato 

de Agência de Bacia nas Bacias 

Mineiras Afluentes do Rio Grande. 

Prazo de vigência do GT prorrogado 

A Deliberação Conjunta dos Comitês 

Mineiros da Bacia do Rio Grande 

n°3/2019 foi encaminhada para todos 

os conselheiros do CBH Verde e não 

havendo nenhuma manifestação, foi 

colocada em aprovação, sendo 

aprovada sem ressalva. A presidente 

Stella convida os representantes do 

CBH Verde no referido Grupo de 

trabalho faça uma explanação sobre 

como foi o andamento das ações que 

culminaram no Relatório final e 

Informar a GECBH da 

aprovação e enviar a 

Resolução que altera a 

CTOC. 

Enviar Relatório Final aos 

conselheiros do CBH 

Verde. 
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até 30 de junho de 2020 informa que a partir de meados de 

setembro as ações sobre a cobrança 

pelo uso da água serão discutidas no 

âmbito da Câmara Técnica de Outorga 

e Cobrança - CTOC. Para isso, 

alteramos a composição da CTOC, 

com os presentes: SEMAD - PPE; 

Prefeitura de Pouso Alto e Caxambu - 

PPM; COPASA e FIEMG - Usuários; 

Ampara e Instituto SuperAÇÃO - 

Sociedade Civil. Composição da 

CTOC aprovada sem ressalvas. 

Incêndio na Área de Proteção 

Ambiental da Serra da 

Mantiqueira – APASM 

A presidente Stella apresenta os 

números oficiais do ICMBio/APASM 

e como foi a operação para conseguir 

controlar o incêndio florestal que 

ocorreu em julho de 2020, na área de 

cabeceira do Rio Verde, na Serra da 

Mantiqueira que queimou 547 hectares 

de área. 

 

Instalação da Ecobarreira no Rio 

Verde, entre Varginha e Elói 

Mendes 

O Sr. Ronipeterson Landim, 

idealizador da Ecobarreira apresenta 

seu o projeto e responde as dúvidas 

dos conselheiros, sobre a construção e 

eficiência da barreira. 

 

Apresentação da Situação do 

Processo de Licenciamento do 

Aterro Sanitário em 

Baependi/Caxambu 

A Sra. Renata Dutra, representante da 

SEMAD, informa que o processo se 

encontra paralisado, devido a 

pandemia, aguardando informações 

complementares que foram solicitadas 

ao empreendedor. 

 

Balanço de frequência dos 

conselheiros 

Não tendo tempo hábil para apresentar 

toda a planilha, foi decidido que será 

enviado por e-mail para os 

conselheiros. 

Enviar balanço de 

frequência de 2018, 2019 e 

2020 por e-mail 

Mudança no artigo 8° do 

Regimento Interno do CBH Verde: 

Art. 8º O Comitê compor-se-á com 

o mesmo número de membros para 

cada segmento, observado o 

critério de representação paritária, 

bem como o número de vagas 

titulares e suplentes definido no 

Decreto que instituiu o Comitê no 

âmbito do Estado de Minas Gerais. 

Sugestão de mudança para Art. 8º 

O Comitê compor-se-á com 08 

(oito) membros para cada 

segmento, observado o critério de 

A Presidente explica que em 2015, em 

plenária do CBH Verde, que aconteceu 

em Virginia, com presença de 2/3 dos 

membros, foi deliberado a redução dos 

membros dos CBH Verde de 12 para 8 

representantes por segmento. Segundo 

instruções da GECBH está mudança 

poderia ser realizada através da 

mudança do artigo 8° do Regimento 

Interno do CBH do Verde. Devido à 

falta de quórum regimental, 2/3, o 

ponto de pauta foi adiado. 

Ponto de pauta adiado 
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representação paritária, bem como 

o número de vagas titulares e 

suplentes definido em Plenária, a 

vigorar a partir da gestão 

2022/2025. 

Apresentação das Chapas inscritas 

e Planos de Trabalho 

Não houve nenhuma chapa inscrita até 

a data de 15 de agosto de 2020. 

Ponto de pauta adiado. 

Eleição e Posse da Nova Diretoria 

Gestão 2020/2022 

Houve prorrogação das inscrições até 

dia 18 de setembro de 2020. 

Ponto de pauta adiado. 

Ofícios recebidos e enviados Não havendo tempo hábil para 

apresentar cada ofício/documento 

recebido e enviados desde a última 

reunião de 2019, foi decidido que será 

enviado uma lista para os conselheiros 

com todos esses dados que será 

anexada a está Ata 

Anexar lista de Ofícios 

recebidos e enviados no 

período de 18 de fevereiro 

até 25 de agosto de 2020. 

Assuntos gerais/Informes Foi anunciado que será aberto um 

processo eleitoral complementar para 

as instituições se inscreverem para 

participar do comitê. Foi divulgado a 

data da próxima reunião do CBH 

Verde, onde teremos a eleição e posse 

da nova diretoria 2020/2022. Por fim, 

uma discussão riquíssima sobre o real 

papel dos CBH, que tem como função 

principal deliberar, propor e consultar. 

Encaminhar a todos os 

conselheiros o Edital 

02/2020. Data da próxima 

plenária: 29 de setembro de 

2020. 

Encerramento A Presidente Sra. Stella agradece a 

presença de todos, encerrando a 

reunião, as 18:30. 

Próxima reunião agendada 

para dia 29 de setembro de 

2020 e será realizada em 

videoconferência. 

 

APROVAÇÃO DA ATA 

 

 

_________________________ 

Stella Souza Guida 

Presidente  

 

 

_________________________ 

 

                                                                      Secretária 


